
Produtores com áreas embargadas podem 
retornar para a cadeia formal da carne

O Ministério Público Federal 
(MPF) se reuniu com a Federação 
de Agricultura e Pecuária de Ron-
dônia (Faperon) e o Instituto Ma-
to-Grossense da Carne (Imac) para 
tratar critérios e formas de reinser-
ção de produtores rurais na cadeia 
formal da carne.

Atualmente, cerca de 40 mil pro-
priedades rurais em Rondônia não 
podem vender gado para os frigorí-
fi cos porque estão embargadas de-
vido, principalmente, a problemas 
com a legislação socioambiental 
e fundiária. Durante a reunião, se 
discutiram os requisitos regulató-
rios e ambientais para a recondução 
dos produtores ao mercado formal. 
Propriedades rurais que não res-
peitam as leis não conseguem ven-
der sua produção de carne de boi 
aos frigorífi cos. Isso ocorre porque 
o MPF criou em 2009 o programa 
Carne Legal, no qual os frigorífi cos 
se comprometeram a comprar ape-
nas carne de origem legal.

Os frigorífi cos que assinaram 
esse compromisso com o MPF en-
viam a cada seis meses a lista de for-
necedores credenciados e também 
dos que foram descredenciados 
em função das exigências previstas 
no acordo (chamado de Termo de 
Ajustamento de Conduta – TAC). O 
MPF faz auditoria nos frigorífi cos. A 
violação dos compromissos resulta 
em multa (correspondente a 50 ve-
zes o valor da arroba de boi gordo, 
baseado no índice da BM&F-Boves-
pa, por cabeça de gado adquirida 
fora dos padrões estabelecidos pelo 
termo) e na execução judicial do 
TAC.

Na lista de descredenciados pe-
los frigorífi cos há propriedades ru-
rais com desmatamento ilegal, sem 

MPF se reuniu com entidades para discutir formas de reinserção de 
cerca de 40 mil propriedades que estão embargadas no estado.

Cadastro Ambiental Rural (CAR), 
sem licenciamento ambiental e com 
ocorrência de trabalho escravo, in-
vasão de unidades de conservação, 
terras indígenas, quilombolas e co-
munidades tradicionais.

Reinserção – O procurador da 
República Gabriel de Amorim ex-
plica que alguns casos têm solução, 
como propriedades que se compro-
metam a isolar e não utilizar as áre-
as desfl orestadas sem autorização 
dos órgãos competentes, suspen-
dendo imediatamente as atividades 
em área desmatada irregularmente 
após 22 de julho de 2008, em cum-
primento ao previsto no Código 
Florestal. Ele acrescentou que atu-
almente há programas de requalifi -
cação comercial em andamento nos 
estados do Mato Grosso e do Pará.

Durante a reunião que tratou da 
reinserção de propriedades rurais 
na cadeia formal da carne, enfati-
zou-se a importância do Cadastro 
Ambiental Rural (CAR). Esse regis-
tro eletrônico obrigatório reúne in-
formações ambientais dos imóveis 
rurais, incluindo áreas de preser-
vação permanente, reserva legal e 
passivos ambientais.

A diretora executiva do Imac, 
Paula Sodré Queiroz, e o diretor 
técnico operacional, Bruno de Jesus 
Andrade, apresentaram a Platafor-
ma de Reinserção de Produtores 
Rurais da Cadeia da Carne, do Pro-
grama de Regularização Ambiental 
de Mato Grosso. Também partici-
param da reunião o presidente da 
Faperon, Hélio Dias, e um repre-
sentante do Tribunal de Contas de 
Rondônia.



SEGURANÇA

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Rondônia, deputado 
Alex Redano (Republicanos), anun-
ciou a assinatura de uma emenda 
parlamentar individual no valor de 
R$ 2,1 milhões para fortalecer a in-
fraestrutura da saúde pública em 
Ariquemes. O montante será utili-
zado para a aquisição de um ônibus 
leito, no valor de R$ 2 milhões, e um 
contêiner, orçado em R$ 100 mil, 
que servirá como ponto de apoio aos 
pacientes.

O leito de ônibus será utilizado 
no transporte de pacientes de Ari-
quemes até Porto Velho, garantindo 
maior conforto e dignidade durante 
os deslocamentos para tratamentos 
de saúde. Já o contêiner funciona 
como um espaço de acolhimento, 
proporcionando melhores condi-
ções de atendimento para a popula-
ção. Ele servirá como ponto de apoio 
para os pacientes antes da chegada 
do ônibus e quando retornarem de 
Porto Velho, oferecendo um local 
seguro e confortável para aguardar 
seus familiares.

A iniciativa de um pedido da pre-
feita de Ariquemes, Carla Redano 
(União Brasil), que tem trabalhado 
para fortalecer a infraestrutura da 
saúde no município, participou. “A 
prefeita Carla Redano fez esse pedi-
do em nome da população e pron-
tamente atendemos. Sabemos que 
quem precisa de saúde não pode 
esperar e foi pensando nisso que as-
sinamos essa emenda, que vem de 
encontro com as necessidades da po-
pulação”, afi rmou o deputado Alex 
Redano.

A prefeita Carla Redano agra-
deceu ao deputado pela iniciativa e 
destacou a importância do investi-
mento. “Em nome da população de 
Ariquemes, agradeço imensamente 
ao deputado Alex Redano por esse 
importante recurso, que faz toda a 
diferença na vida dos nossos pacien-
tes. O ônibus leito traz mais conforto 
e dignidade para aqueles que preci-
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sam se deslocar para tratamento até 
a Capital, o ônibus ofereceá um am-
biente mais adequado e aconchegan-
te para recepção e apoio aos pacien-
tes, tanto antes da viagem quanto no 
retorno, enquanto aguardam seus 
familiares. Esse é um grande avanço 
para a saúde de Ariquemes, e essa 
parceria com o deputado tem sido 
fundamental para melhorar a qua-
lidade de vida da nossa população”, 
ressaltou a prefeita. 

A assinatura da emenda conto 
com a presença do secretário muni-
cipal de Saúde de Ariquemes, Mar-
cos Paiva, que destacou a importân-
cia do investimento para a melhoria 
do atendimento aos pacientes. “Esse 

recurso vem em um momento es-
sencial para fortalecer o suporte aos 
pacientes que precisam se deslocar 
para tratamento. Agradecemos ao 
deputado Alex Redano pelo olhar 
sensível às necessidades de nossa po-
pulação”, afi rmou o secretário.

A destinação dos recursos reforça 
o compromisso do parlamentar com 
a melhoria da qualidade de vida dos 
moradores de Ariquemes. A aquisi-
ção do leito de ônibus e do contêiner 
representa um avanço signifi cativo 
na oferta de atendimento humaniza-
do e efi ciente para aqueles que ofere-
cem assistência médica especializada 
fora do município.

O contêiner oferecerá um ambiente mais adequado para 
recepção e apoio aos pacientes, tanto antes da viagem 
quanto no retorno.
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Serviços e educação para o trânsito são realiza-
dos pelo Detran-RO em ação no Cone Sul

Com a oferta de serviços jurídi-
cos e de cidadania à população, o 
Departamento Estadual de Trânsi-
to (Detran-RO) participou da ação 
“MP Itinerante 2025”, realizando 
atendimento à comunidade com 
serviços veiculares e de habilitação, 
e ações educativas voltadas para 
o transporte escolar e a conscien-
tização no trânsito. As atividades, 
promovidas pelo Ministério Público 
do Estado de Rondônia (MPRO), 
acontecem de 17 a 21 de março, 
em municípios da região Cone sul, 
com a participação de diversos ór-
gãos públicos e privados, oferecen-
do acessibilidade e informação aos 
moradores.

Atuando em duas frentes essen-
ciais, a Escola Pública de Trânsito 
(EPTran) do Detran-RO realizou 
ações educativas para crianças e 
adultos por meio de jogos educati-
vos como sequência lógica, domi-
nó do trânsito, jogo da memória e 
atividades de desenho temático, 
que fortaleceram o aprendizado de 
crianças e adolescentes sobre a se-
gurança viária. Sorteio de bicicleta, 
também foi realizado ao fi nal da 
atividade. Além disso, os persona-
gens educativos Vidinha e Ligadi-
nho encantaram o público de todas 
as idades, reforçando a importância 
da segurança no trânsito de forma 
lúdica e interativa.

Para o governador de Rondônia, 
Marcos Rocha, a realização de ini-
ciativas que aproximem os serviços 
públicos da população é fundamen-
tal. “Ações em parceria, como a do 
MP Itinerante, fortalecem a união 
entre os órgãos públicos e melho-
ram o atendimento para socieda-
de”, salientou.

O diretor-geral do Detran-RO, 
Sandro Rocha, destacou que, a ini-
ciativa reforça a importância de 
levar os serviços do Departamen-
to para mais perto da população. 

Ações educativas para crianças e adultos por meio de jogos educati-
vos como sequência lógica, dominó do trânsito, jogo da memória e 
atividades de desenho temático foram desenvolvidas.

“Além disso, a educação no trânsito 
é um dos nossos pilares e, por meio 
da Escola Pública de Trânsito, con-
seguimos impactar crianças, jovens 
e adultos, incentivando compor-
tamento que resultam um trânsito 
mais seguro para todos.” 

A participação do Detran-RO 
no “MP Itinerante 2025” reforça o 
compromisso do órgão com a se-
gurança viária e acessibilidade dos 
serviços para a população, promo-
vendo um trânsito mais seguro e 
consciente em Rondônia. 

ATENDIMENTOS
Entre os atendimentos ofereci-

dos pela Autarquia nos municípios 
de Primavera de Rondônia, São Fe-
lipe d’Oeste, Alto Alegre dos Pare-

cis, Parecis e Castanheiras, estavam 
consultas de situação cadastral, 
emissão de taxas, abertura de pro-
cessos e orientações sobre regula-
rização de documentos veiculares e 
de habilitação.

O diretor da Escola Pública de 
Trânsito, Fábio Duarte, ressaltou 
acerca da função das atividades 
lúdicas de trânsito para crianças e 
adultos. “Quando envolvemos jo-
gos educativos e personagens como 
Vidinha e Ligadinho, conseguimos 
transmitir a mensagem de seguran-
ça no trânsito de forma muito mais 
efi caz às crianças. Elas aprendem 
brincando, e levam esse conheci-
mento para casa, ajudando a criar 
uma cultura de respeito e responsa-
bilidade no trânsito.”
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Prefeitura realiza Feira da Mulher do Norte 
para fomentar o empreendedorismo feminino

Fomentar o em-
preendedorismo fe-
minino, fortalecer 
a cultura local e re-
gional por meio do 
artesanato e a gera-
ção de renda. Estes 
são alguns dos ob-
jetivos da Feira da 
Mulher do Norte, 
que acontece nesta 
quarta-feira (19), no 
Mercado Cultural, 
localizado à avenida 
Presidente Dutra, 
2816, Centro, das 
16h às 21h. O even-
to é uma iniciativa 
da Coordenadoria 
de Políticas Públi-
cas para Mulheres 
(CPPM) da Prefeitu-
ra de Porto Velho.

A coordenado-
ria informa que 
para participar as 
interessadas preci-
sam se inscrever no 
formulário dispo-
nível, assinar (au-
torizar) os termos 
de consentimento, 
comprometimen-
to, uso e utilização 
de imagem e vídeo. 
Contato para mais 
informações: (69) 
98141-5594.

A Prefeitura de 
Porto Velho, ao re-
alizar a Feira da 
Mulher do Norte, 
está construindo um 
espaço acolhedor 
somado à oferta de 
oportunidades para 
as empreendedoras 
artesãs, que com seu 
trabalho de altíssi-
ma qualidade, ele-
vam, embelezam e 
afi rmam a identida-
de regional median-
te a cultura nortista.

O prefeito Léo 
Moraes apoia a Fei-
ra, por acreditar que 
ela também vai pro-
mover, não apenas o 
empreendedorismo, 
mas o empodera-
mento feminino e, 
ao mesmo tempo, 
contribuir para a 
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melhoria da autoes-
tima e saúde mental 
das mulheres parti-
cipantes.

GRATUITO
Não é cobrada 

nenhuma taxa para a 
participação na Fei-
ra, sendo apenas ne-
cessário levar uma 
mesa para a dispo-
sição dos produtos, 
pois a Prefeitura 
disponibiliza tendas 
para as participan-
tes. A orientação é 
que todas cheguem 
com 30 minutos de 
antecedência para a 
organização do seu 
espaço e produtos.

Não é cobrada nenhuma taxa para a participação 
na Feira

Redução da tarifa de ônibus não altera au-
xílio-transporte de servidores municipais

A medida recen-
temente anunciada 
pela prefeitura de 
Porto Velho e homo-
logada por meio de 
publicação no Diário 
Ofi cial desta terça-
-feira (18) que es-
tabelece o preço da 
tarifa do transporte 
coletivo como o me-
nor do Brasil, não 
afetará os funcioná-
rios públicos muni-
cipais que optarem 
pelo recebimento do 
auxílio-transporte.

Conforme o De-
creto n.º 20.846, 
o valor da tarifa 
pública básica, re-
ajustado pela fór-
mula paramétrica 
contratual, em razão 
da variação dos cus-
tos setoriais, será de 
R$ 6,18 (seis reais e 
dezoito centavos), 
ou seja, esse será o 
valor referenciado 
para o auxílio-trans-
porte do funcionalis-
mo municipal.

O valor da tarifa 
pública básica tam-
bém será cobrado 
das pessoas jurídi-
cas de direito pú-
blico que adquiram 
créditos tarifários 
para terceiros.

TARIFA SOCIAL
O valor de R$ 3, 

aplicado na tarifa 

social do transporte 
público, começa a 
ser cobrado a partir 
desta próxima se-
gunda-feira (24) e 
terá o custo de R$ 
1,50 para os estu-
dantes. Essa mu-
dança não altera 
qualquer custo den-
tro do orçamento da 
prefeitura de Porto 

Prefeito ressaltou o impulsionamento que medida 
dará ao comércio da capital rondoniense.

Velho.
Esse preço tam-

bém é válido para 
a tarifa pública ad-
quirida antecipada-
mente, por meio de 
créditos eletrônicos, 
mediante as moda-
lidades ComCard Ci-
dadão e Vale-trans-
porte.



CAPITALDiário de Rondônia

Contribuintes tem até 31 de março para quitar o 
IPTU e TRSD com 10% de desconto

Com o objetivo 
de facilitar a vida 
do contribuinte, a 
Prefeitura de Porto 
Velho, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Fazenda (Sem-
faz), publicou, no úl-
timo dia 7, o Decreto 
nº 20.834/2025 que 
prorrogou até 31 de 
março o prazo para 
pagamento do IPTU 
2025 e da Taxa de Re-
síduos Sólidos Domi-
ciliares (TRSD) 2024 
com desconto de 10% 
para pagamento em 
cota única.

Para facilitar o 
acesso aos boletos, 
a Semfaz reabriu os 
postos de atendimen-
to presencial, sen-
do um na zona Sul e 
outro na zona Leste, 
funcionando entre 12 
e 31 de março, das 8h 
às 14h, nos seguintes 
locais:

Zona Leste – Pra-
ça CEU (Rua Antônio 
Fraga Moreira, bairro 
JK);

Zona Sul – Biblio-
teca Viveiro das Le-
tras (Av. Jatuarana, 
5068, bairro Cohab).

De acordo com 
Subsecretário da 
Semfaz, Ari Carvalho, 
o objetivo da inicia-
tiva é permitir que a 
população aproveite 
o desconto de 10% e 
que, ao se dirigir aos 

postos de atendimen-
to mais próximos as 
suas residências, não 
tenham a necessida-
de de se deslocar até 
o Centro para pegar 
seu boleto do IPTU/
TRSD, economizan-
do tempo e dinheiro. 
“Aqui na Semfaz o 
atendimento também 
está disponível das 
8 às 14 horas, de se-
gunda a sexta-feira. O 
contribuinte também 
pode emitir o boleto 
pelo site da Prefeitu-
ra.

Carvalho ressal-
tou que o IPTU é uma 
importante fonte de 
arrecadação para o 
município reverter 
em benefícios para a 
sociedade, sejam em 
melhorias nas esco-
las, ruas, transporte 
e saúde. “Então, é de 
sua importância que 
os munícipes, tam-
bém, cumpram com 
esse dever de cida-
dania, pois ao trazer 
esses recursos, possi-
bilitam que o gestor 
possa prestar mais e 
melhores serviços pú-
blicos e fazer frente às 
crescentes demandas 
da sociedade”, desta-
cou.

Os boletos 
(DAMs), além de es-
tarem disponíveis na 
internet no endere-
ço https://meuiptu.

portovelho.ro.gov.br/ 
e, presencialmente 
nos Postos de Atendi-
mentos da Zona Leste 
e Zona Sul, também 
podem ser obtidos fi -
sicamente na Divisão 
de Atendimento ao 
Cidadão da Semfaz 

IPTU é uma importante fonte de arrecadação para o 
município reverter em benefícios para a sociedade

(av. Sete de Setem-
bro, nº 744, Centro), 
das 8h às 14h.

Para mais infor-
mações:

D e pa r tam en t o 
Tributário – (69) 
3901-6273

Divisão de Aten-
dimento ao Cidadão 
– (69) 3901-3108 / 
3901-6278

E-mails: diac.
semfaz@portovelho.
ro.gov.br | dep.tribu-
tario@gmail.com
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As exportações de 
madeira do Estado 
do Pará registraram 
uma forte queda no 
início de 2025. De 
acordo com os dados 
divulgados pela As-
sociação das Indús-
trias Exportadoras 
de Madeira do Esta-
do do Pará (Aimex), 
com base em rela-
tórios do Ministério 
do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio 
e Serviços (MDIC), o 
valor total exportado 
no primeiro bimestre 
foi de US$ 21,1 mi-
lhões, representan-
do uma retração de 
39,67% em compara-
ção ao mesmo perío-
do de 2024.

O principal item 
da pauta de exporta-
ção, a madeira per-
fi lada (pisos, decks, 
tacos e frisos), sofreu 
impacto com uma 
queda de 63,83% no 
valor exportado, to-
talizando US$ 9,4 
milhões. A quanti-
dade enviada ao ex-
terior também caiu 

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 

DE CABIXI - RO
Setor de Licitações e Contratações Públicas – SLCP

AVISO DE LICITAÇÃO

Torna-se público o Pregão Eletrônico n.º 08/2025, Menor preço 
por ITEM; Processo n.º 0164/2025/SRP; Objeto: Contratação 
de empresa por meio de Registro de Preço para o fornecimento 
futuro e eventual de combustíveis (Gasolina Comum, Gasoli-
na Aditivada, Óleo Diesel e Óleo Diesel S10) no município de 
Cabixi-RO, a ser realizado em 04/04/2025, às 09h30 (horário 
de Brasília - DF), no sistema Licitanet (www.licitanet.com.br); 
Valor estimado: R$ 4.987.748,31. Obtenção do edital e infor-
mações: PNCP; www.cabixi.ro.gov.br; cpl_cabixi@hotmail.
com ou (69) 3345-2553.

Cabixi – RO, 18 de março de 2025.

Allison Maicon Bento Pretto
Agente de Contratação

Dec. n.º 082/2024

Exportação de madeira do Pará tem queda de 
quase 40% no início de 2025

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO

EXTRATO DO 1° ADITIVO AO CONTRATO

CONTRATO: Nº 007/PJM/2025                   
PROCESSO: 1-3505/2024/SEMSAU
CONTRATANTE: MUNICIPIO DE ALTO PARAISO 
- RO
CONTRATADO: PAS - PROJETO, ASSESSO-
RIA E SISTEMA LTDA, pessoa jurídica de direi-
to privado, devidamente inscrita no CNPJ sob o nº 
08.593.703/0001-82.
DO OBJETO: O objeto do presente termo aditi-
vo é a prorrogação de execução do Contrato nº 007/
PJM/2025, para atender as necessidades da Secreta-
ria Municipal de Saúde - SEMSAU, de acordo com 
as especificações contidas no Processo Administrativo 
1-3505/SEMSAU/2024
DA VIGÊNCIA: O prazo do presente contrato será re-
novado pelo período de 30 (trinta) dias, compreendido 
no período de 16/03/2025 a 15/04/2025, sem interrup-
ção. 

Alto Paraíso/RO, 18 de março de 2025.

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

46,60%, somando 
7,8 mil toneladas.

Representantes 
do setor acreditam 
que a redução no 
valor exportado está 
associada a fatores 
como a oscilação da 
demanda internacio-
nal, a crescente pres-
são por certifi cações 
ambientais e as mu-
danças nas políticas 
comerciais de merca-
dos estrangeiros. O 
preço médio por to-
nelada fi cou em US$ 
520,67.

A Aimex acompa-
nha o cenário com 
preocupação e busca 
estratégias para for-
talecer a competiti-
vidade da indústria 
madeireira paraense 
no mercado interna-
cional. O consultor 
técnico da associa-
ção, Guilherme Car-
valho, comentou os 
dados divulgados.

“A queda no valor 
exportado, especial-
mente da madeira 
perfi lada, que é nos-
so principal produto, 

demonstra que es-
tamos enfrentando 
mudanças no mer-
cado internacional 
causadas pela insta-
bilidade econômica 
e pela concorrência 
com outros países 
produtores de ma-
deira tropical. Con-
tinuamos atentos às 
movimentações do 
mercado e reforçan-
do o compromisso da 
indústria local com 
a sustentabilidade e 
a qualidade dos pro-
dutos exportados”, 
afi rmou Guilherme 
Carvalho. 

No entanto, o 
principal fator que 

tem difi cultado as 
exportações de ma-
deira do Pará é o en-
trave causado pelo 
Ibama na liberação 
das licenças neces-
sárias. A exigência 
das Licenças CITES 
e LPCO para espécies 
como Ipê (Handro-
anthus e Tabebuia), 
Cumaru (Dipteryx) 
e Cedro (Cedrela), 
introduzida recente-
mente, tem provoca-
do um bloqueio nas 
exportações.

Esse entrave tem 
levado à retenção de 
centenas de contê-
ineres com madeira 
produzida de forma 

O comportamento negativo nas exportações também é 
fruto de problemas internos do Ibama.

legal e sustentável, 
originada de projetos 
de manejo fl orestal 
sustentável, que per-
manecem parados 
nos pátios das em-
presas e portos do 
Pará, deteriorando-
-se. “Além da con-
corrência com outros 
países produtores 
de madeira tropical, 
o setor madeireiro 
brasileiro também 
enfrenta o desinte-
resse e o descaso do 
Ibama em se estru-
turar para liberar as 
autorizações de for-
ma efi ciente e dentro 
do prazo necessário. 
A falta de agilidade 
do órgão tem levado 
sérios prejuízos para 
a indústria madeirei-
ra do Pará,” afi rmou 
o consultor técnico 
da Aimex, Guilherme 
Carvalho.

Para Deryck Mar-
tins, presidente da 
Aimex, o comporta-
mento negativo nas 
exportações também 
é fruto de problemas 
internos do Ibama. 
“A queda nas expor-
tações não está liga-
da apenas à dinâmica 
do mercado interna-
cional, mas, princi-
palmente, à demora 
na concessão das li-
cenças necessárias 
pelo órgão,” explicou 
Martins.



POLÍCIADiário de Rondônia

TJ-RO mantém condenação de comerciante 
por assassinato de indígena

O réu identifica-
do como João Car-
los da Silva, conde-
nado por matar o 
indígena Ari-Uru-
-Eu-Wau-Wau teve 
o pedido para anu-
lação do julgamen-
to negado. A 2ª Câ-
mara Criminal do 
Tribunal de Justiça 
de Rondônia (TJ-
-RO) manteve a 
condenação de 18 
anos de prisão.

Ari foi assassi-
nado na noite de 17 
de abril de 2020, 
no distrito de Ta-
rilândia em Jaru 
(RO). O julgamen-
to ocorreu em abril 
de 2024, na comar-
ca de Jaru (RO), 
e por volta das 
19h30 o júri decla-
rou João Carlos da 
Silva culpado.

O réu foi con-
denado por homi-
cídio duplamente 
qualificado: por 
motivo fútil - uma 
vez que o crime foi 
cometido porque o 
réu não gostava de 
como Ari se com-
portava ao beber;

utilizando meio 
que dificultou a 
defesa da vítima - 
o réu embriagou 
Ari até que ele fi-
casse inconsciente 
e golpeou a vítima 
com dois instru-
mentos perfuro-
cortantes na região 
do queixo, pescoço 
e cabeça. De acor-

do com o TJ-RO, o 
relator do proces-
so, desembargador 
José Jorge Ribeiro 
da Luz, rejeitou o 
pedido da defesa, 
que argumentava 
que a decisão dos 
jurados foi con-
trária às provas 
apresentadas no 
processo. O ma-
gistrado destacou 
que os depoimen-
tos testemunhais, 
as provas periciais 
e a dinâmica dos 
fatos confirmam 
que o crime foi co-
metido por motivo 
fútil e com recurso 
que dificultou a de-
fesa da vítima. “[A 
sentença] só pode 
ser anulada se por 
m a n i f e s t a m e n t e 
demonstrada às 
provas dos autos, 
ou seja, quando a 
tese acolhida pe-
los jurados estiver 
c o m p l e t a m e n t e 
dissociada do acer-
vo probatório [con-
junto de provas]”, 
explicou o relator 
em sua decisão. 

Relembre 
o caso 
Ari Uru-Eu-Wa-

u-Wau foi morto 
na noite de 17 de 
abril de 2020, em 
um distrito de Jaru 
(RO). Seu corpo foi 
encontrado na ma-
nhã seguinte, com 
sinais de lesão con-
tundente na região 

Ari foi assassinado na noite de 17 de abril de 2020, no 
distrito de Tarilândia em Jaru (RO). O réu foi condena-
do por homicídio duplamente qualifi cado.

do pescoço, o que 
provocou uma he-
morragia aguda.

O caso chegou a 
ser tratado na es-
fera federal, pois 
havia indícios de 

que o assassinato 
poderia estar rela-
cionado a crimes 
ambientais. No 
entanto, o relató-
rio final da Polícia 
Federal descartou 

essa hipótese e 
concluiu que João 
Carlos da Silva te-
ria cometido o cri-
me “pelo simples 
fato de não gostar 
de Ari”.

Réu, acusado de matar Ari-Uru-Eu-Wau-Wau — Foto: 
Reprodução/TJ-RO.



ESPORTES

As aulas acontecem duas vezes por semana no Ginásio 
Dudu.

O Programa 
Construindo Cam-
peões, realizado pela 
Prefeitura de Porto 
Velho, por meio da 
Secretaria Muni-
cipal de Esporte e 
Lazer (Semes), tem 
como objetivo de-
mocratizar o acesso 
à prática esportiva e 
promover o desen-
volvimento de crian-
ças e jovens, como 
fator de formação da 
cidadania e melho-
ria da qualidade de 
vida. 

São diversas mo-
dalidades oferecidas 
de forma gratuita em 
vários polos da capi-
tal, entre elas, o vo-
leibol, que acontece 
no Ginásio Eduardo 
Lima e Silva (Dudu), 
na zona Sul. A mo-
dalidade atende 118 
crianças e jovens de 
6 a 16 anos. Os trei-
nos do Ginásio Dudu 
acontecem duas ve-
zes por semana, às 
terças e quintas-fei-
ras. Os alunos são 
divididos em quatro 
grupos: iniciação 
baby, iniciação I, ini-
ciação II e equipe de 
rendimento.

Os treinos são 
comandados pelo 
professor Madson 
Brasil, que destaca 
o poder de trans-
formação de vidas 
através do esporte. 
“Eu acredito no po-
der transformador 
do esporte, especial-
mente para essas 
crianças e jovens, e 
tenho visto de perto 
como esse programa 
impacta positiva-
mente a vida desses 

alunos”, disse o pro-
fessor. 

Além do profi s-
sional da Educação 
física, o programa 
Construindo Cam-
peões conta também 
com materiais es-
portivos de qualida-
de, espaço adequa-
do para os treinos e 
ainda lanche para os 
atletas.

Os pais e respon-
sáveis fazem questão 
de acompanhar a ro-
tina dos fi lhos, entre 
eles, a técnica de en-
fermagem Rosalina 
Lima, que sempre 
incentiva a fi lha Ma-
íra Lima, de 14 anos 
de idade. “Esse pro-
grama é essencial na 
vida da minha fi lha. 
Faço questão de tra-
zê-la para os treinos, 
pois aqui eu percebo 
que todos os dias ela 
evolui ainda mais. 
Parabenizo o profes-
sor Madson e toda a 
equipe da Prefeitu-
ra de Porto Velho”, 
concluiu a mãe.

Para esses alunos, 
o esporte não é ape-
nas uma forma de se 
divertir, mas tam-
bém uma ferramen-
ta poderosa para o 
desenvolvimento 
pessoal e social. “Eu 
realmente adoro o 
treino, o professor é 
maravilhoso e aqui 
é nossa família. O 
voleibol já faz parte 
da minha vida e é 
uma paixão”, disse 
Isabely de Oliveira, 
atleta. O programa 
Construindo Cam-
peões oferece ativi-
dades esportivas em 
várias modalidades, Treinos são comandados pelo professor Madson Brasi

Programa Construindo Campeões atende 
mais de 100 alunos na modalidade de voleibol

como, por exemplo, 
ginástica rítmica, 
karatê, futebol de 
campo, natação, fut-
sal e basquete.

De acordo com 
o secretário da Se-
mes, Cássio Moura, 
a ideia do programa 
é oferecer formação 
esportiva através de 

escolas de iniciação 
nos distritos e na 
área urbana. “Atra-
vés da determinação 
do prefeito Léo Mo-
raes, estamos trans-
formando o esporte 
em Porto Velho. O 
Construindo Cam-
peões é um progra-
ma inspirador que 

visa também pro-
mover a inclusão e 
o desenvolvimento 
de crianças e jovens 
através da prática 
esportiva. Vamos 
avançar muito mais 
com os projetos e 
programas sempre 
em benefício a nossa 
população”, fi naliza.


